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Herrn Oberbürgermeister 
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28. Juli 2020 
 
 
Antrag:  Kindergarten-Beirat einrichten 
 

 
Beschlussvorschlag  
 

Die Gemeinde Rheinstetten gründet einen Kindergarten-Beirat, bestehend insbesondere 
aus Leiter*innen der Kindergärten, Verwaltung sowie Elternvertretungen und Mitgliedern 
des Gemeinderats. 

 
 
Begründung 
 

In der Kindergarten- und Betreuungslandschaft ist vieles im Umbruch. Die 
Betreuungsnachfrage ist gestiegen, viele Gruppen wurden daher in den letzten Jahren 
geschaffen oder an Stunden aufgestockt. Auch bei den gesetzlichen Rahmenbedingungen 
gibt es immer wieder Änderungen, in den Einrichtungen gibt es viel personellen Wechsel. 
Sanierungsbedarf und Erweiterungsüberlegungen sind immer wieder Thema. Die Corona-
Zeit bringt neue Herausforderungen mit sich. 
 
Wir erachten es für sinnvoll, einen Kindergartenbeirat einzuberufen, der sich mindestens 
einmal jährlich trifft und über Ist-Stand, Anforderungen und Wandel in der 
Kindergartenlandschaft austauscht. Wir sind davon überzeugt, dass der direkte Austausch 
dazu beitragen kann, ein besseres Verständnis für die Situation in den Einrichtungen und für 
die politischen Entscheidungsoptionen andererseits zu gewinnen.  
 
Die jeweils aktuellen Themen können von KiGa-Leitungen, Eltern, Verwaltung oder aus dem 
Gemeinderat eingebracht werden. Derzeit sind Flexi-Gruppen in der Diskussion. Weitere 
denkbare Themen: Erfahrungen mit Integration, Inklusion, Zusammenarbeit mit 
Grundschulen beim Übergang, Platzvergabe, Umgang mit familiären Ausnahmesituationen, 
Fachkräftemangel, Kindergärten in der Corona-Zeit, Öffnungszeiten und Ferienbetreuung, 
spezifischer Anschaffungs- oder Investitionsbedarf und vieles mehr. Bei Bedarf könnten z.B. 
Kindergartenträger oder der KVJS mit eingeladen werden. Auch Besichtigungen sind 
denkbar. 
 
Viele andere Gemeinden verfügen über Kindergartenbeiräte und haben damit gute 
Erfahrungen gemacht. Der Austausch im Beirat kann durch ein besseres Verständnis der 
Kindergärten-Situation und aller Beteiligten auch einen wichtigen Beitrag für die 
Ratsdiskussion über die jährliche Fortschreibung des Kindergartenentwicklungsplans in VFA 
und Gemeinderat leisten. 
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